
事業＆活動報告

ベンチが変える「街」と「人」

「千葉市民活動フェスタ2023」開催報告
　「今年は二刀流　ヴォイドde交流・きぼーるdeマルシェ」をテーマに開催した、2023年度の
「千葉市民活動フェスタ」。対面企画を２日間にわたって別会場で、また異なる内容で実施した
他、会場の様子（動画）を特設ウェブサイトに公開しました。参加団体数は24団体。２日間とも
参加いただいた団体が６団体ありました。簡単ですが、開催内容などを以下にご報告いたします。

◆千葉駅前大通り　
　千葉駅前大通りの歩道にベンチが置かれたことにお気づ
きですか。昨年８月、京葉銀行が創立80周年記念事業として、
市民の憩いのスペースとなるよう設置したもの。名前も公募
により「パレットテラス」と名付けられました。全長8.5ｍ幅
３.６ｍのテラスに２人掛けの樹脂製ベンチが６脚。これは千
葉市の進める「ウォーカブルな（居心地よく歩きたくなる）ま
ちづくり」に協力したものだそうです。
◆千葉市のベンチ設置計画
　千葉市は道路のバリアフリー整備を優先しながら、ベンチ
の設置にも取り組んでいます。誰もが自由に行動し、快適に
楽しめるまちの実現のため、安全・安心で快適な道路環境づ
くりを目指して「千葉市歩行空間のベンチ設置計画」を策定
しました。道路管理者による設置のほか、ベンチの寄贈や広
告付きベンチなど、民間の活力を活かすことでベンチの普及
を促し、高齢者や身体の不自由な人にも優しいユニバーサル
デザインのまちづくりを目指しています。
◆市民団体の取組
　千葉大学名誉教授の北原理雄先生が会長を務める「まち
づくりちば市民の会」でも、数年前から「ベンチの設置計画」
に取り組んでおり、独自に勉強会や視察を重ねてきました。
具体化に向けてさらにじっくりと計画を立てていくそうです。

駅前大通りは千葉市の顔ともいえる場所なので、関心を持つ
方も多いかと思います。いろいろな意味で「歩きたくなる道」
になっていくといいですね。
　ベンチや歩道が街の表情を変えるという例は、北原先生
が翻訳された「ソフト・シティ」の中にも写真入りで紹介され
ています。
◆マイパブリック
　聞きなれない言葉かもしれませんが、晶文社刊「一階革
命」「マイパブリックとグランドレベル」の中で著者田中元子
さんが提唱しています。「手作りの公共」つまり、行政や他人
任せにしないで自分から世間と関わっていく、といった概念
でしょうか。それを実現する一つのツールがベンチなのだと
か。通り過ぎるだけの人がベンチによって滞在する人になり、
語らう場が生まれ、そこからコミュニティの形成へ。田
中さんはベンチにそんな大きな可能性を見出していま
す。ちなみにニューヨークでは「Ｃｉｔｙ　Ｂｅｎｃｈ」
というプロジェクトが２０１１年から始まっています。こ
れはベンチによって街を歩く人を増やし、健康の維持
を図るという、医療費の高いアメリカならではの事情
も背景にあるようですが。たか
がベンチと侮るなかれ。ベンチ
は街と人を大きく変える力を秘
めています。

■１日目「ヴォイドde交流」
　対面企画の１日目は、団体どうしの交流を深めていただく
ことを目的とし、11月11日㈯の午後に、千葉市役所新庁舎１
階の市民ヴォイドで開催。12団体が参加しました。
　当日は全団体からの団体紹介の後、希望する団体が、活
動のことを深く知ってもらうためのパフォーマンス等を披露。
続いて、参加者どうしの自由な交流の時間を設けました。最
後に、実行委員らが審査員となり、団体紹介の際の表現力
やアピール力、工夫などを評価する「伝える力コンテスト」の
表彰式を行いました。
■２日目「きぼーるdeマルシェ」
　対面企画の2日目は、団体の活動を広く市民の方に知って
いただくことを目的とし、11月18日㈯の10時から15時半ま
で、きぼーる1階アトリウムにて開催。販売・相談・体験の３
種類の形態で、18団体が出展しました。
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　当日は神谷市長も来場され、挨拶の後、ブースを回って団
体のメンバーと積極的に交流されました。また、参加団体か
ら提供いただいた景品を来場者にプレゼントする「大抽選
会」を昨年度に続いて実施。団体のメンバーがプレゼンター
になり、活動をPRする絶好の機会にもなりました。
■特設ウェブサイトを開設
　特設ウェブサイトでは、２日間のイベントの様子を動画で
公開しています（終了日未定）。以下のURLからぜひご覧く
ださい。　https://chiba-npo.net/festa2023/
■おわりに
　初めての試みが満載のフェスタでしたが、実行委員並びに
ボランティアクルーの皆様のご尽力、参加団体の皆様のご
協力で無事に終了することができました。お礼申し上げます。
アンケート結果も踏まえ、次年度以降のフェスタをよりよい
ものにしていきたいと、スタッフ一同思っております。

※下記を参照しました
▶https://www.keiyobank.co.jp/news/2023/20230828paletteterrasse.pdf
　京葉銀行　KEIYO BANK NEWS
▶https://www.city.chiba.jp/kensetsu/doboku/dobokuhozen/benchsettikeikaku-top.html
　千葉市ベンチ設置計画


